29 DE ABRIL

QUINTO SÁBADO



#### Objetivo

Que la iglesia comprenda que el juicio es una muestra del amor de Dios



#### Resultado

Una iglesia que alaba a Dios por sus juicios



Proyecto misionero de las clases «Una buena noticia»



**Énfasis del Nuevo Horizonte**Evangelismo



#### Celebramos

Día de Bautismos

# ¿ Pecadores en manos DE UN DIOS AIRADO?

Tema: El juicio

# Al director

Este programa procura dar un enfoque correcto al tema del juicio de Dios, siendo este un mecanismo divino para vindicar el carácter de Dios, salvar al pecador y eliminar el pecado. Puede hacer una plataforma tradicional, o poner a una sola persona a tener las partes iniciales: himno, lectura bíblica y oración. Esta parte las puede tener el entrevistador.

# **Sugerencias**

- ✓ Preparar carteles con los siguientes textos bíblicos (Salmo 26: 1; 35: 24; 43: 1; Isaías 30: 27; 1 Juan 4: 8).
- ✓ Preparar la plataforma en forma de un panel donde se inviten a los participantes del programa a desarrollarlo.
- ✓ Entregar un papel en forma de periódico para el proyecto misionero (ver p. 23).



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/https://web.facebook.com/missionquarterlies/

# **Apertura**

#### Introducción

Jonathan Edwards fue uno de los grandes predicadores de su época, en julio de 1741 predicó un sermón que hoy en día sigue resonando: «Pecadores en las manos de un Dios airado». En los últimos párrafos de su sermón dijo: «La ira de Dios es como grandes aguas que están destinadas para el presente; aumentan más y más, y crecen más y más, hasta que la salida sea dada. Y mientras se detenga la corriente, más rápido y poderoso será su curso cuando sean desatadas». Todos lo que escucharon el tema quedaron impactados y algunos aterrorizados. Hoy hablaremos un poco más de este tema y daremos un poco de luz a todas las dudas que tenemos. Sean todos bienvenidos.

Himno: 312, Dia grande viene.

Lectura bíblica: Apocalipsis 14: 7.

Oración inicial

## Parte central

Entran los panelistas

#### **Entrevistador**

La realidad es que las Escrituras dicen que Dios es amor (1 Juan 4: 8) y al mismo tiempo que es fuego consumidor (Hebreos 12: 29). ¿Cómo pueden coexistir ambos aspectos de Dios? ¿Una persona que realmente ama puede airarse y hacer juicios de condenación? Es el propósito de este programa responder a estas interrogantes. Hoy tenemos cuatro invitados los cuales nos darán respuestas a cada una de estas preguntas.

### Participante 1: ¿Cuál es el propósito del juicio de Dios?

El juicio de Dios tiene la intención de vindicar el carácter de Dios y eliminar el pecado, no al ser humano. Romanos 1: 18 así lo indica: «Porque la ira de Dios se revela desde el cielo contra toda impiedad e injusticia de los hombres que detienen con injusticia la verdad» (el destacado es nuestro). Notemos que el juicio de Dios es contra el pecado. Sucede que si el hombre no se aparta del pecado, experimentará la misma consecuencia, la muerte (Romanos 6: 20). Esto nos muestra que Dios nos ama ya que quiere erradicar el poder que nos lleva hacer lo malo. Alguien dijo que si Dios no elimina el pecado estaría de acuerdo con su existencia.

Cuando un padre quiere eliminar una conducta negativa de su hijo, lo hace no sobre la base del odio, sino porque ama a su hijo. Por ejemplo, si el niño roba un juguete y el padre lo disciplina, el pequeño puede pensar que su padre no lo ama, pero es todo lo contrario, lo disciplina para que en el futuro no se convierta en un ladrón. De este modo, la disciplina no procura eliminar al niño sino la conducta. Algo similar es lo que Dios hace: su juicio es para eliminar el pecado que nos lleva a sentimientos y conductas dañinos.

# Participante 2: ¿Cómo se relacionan el amor y juicio de Dios?

En Romanos 1: 19-32 Pablo trata de demostrar que los gentiles y los paganos están bajo el juicio de Dios porque este se les manifestó (vers. 19-26) y lo rechazaron para seguir entregados a la maldad. Por lo tanto, son dignos de muerte (vers. 32).

En Romanos 2: 1 al 3: 8, se demuestra que también los judíos están bajo el juicio de Dios porque juzgan a los demás (2: 1-3, a pesar de tener la ley no la obedecen (2: 6-24), sus ritos son exteriores (2: 25-29), son incrédulos (3: 3) y, por lo tanto, están bajo la ira de Dios (2: 5). Por eso Romanos 3: 9 resume: «¿Qué, pues? ¿Somos nosotros mejores que ellos? En ninguna manera; pues ya hemos acusado a judíos y a gentiles, que todos están bajo pecado».

Como Dios es justo, su justicia demanda la destrucción del pecado y del pecador no arrepentido, porque la paga del pecado es muerte (Romanos 6: 23). Dios es justo y al mismo tiempo misericordioso:

«Y pasando Jehová por delante de él, proclamó: ¡Jehová! ¡Jehová! fuerte, misericordioso y piadoso; tardo para la ira, y grande en misericordia y verdad; que quarda misericordia a millares, que perdona la iniquidad, la rebelión y el pecado, y que de ningún modo tendrá por inocente al malvado; que visita la iniquidad de los padres sobre los hijos y sobre los hijos de los hijos, hasta la tercera y cuarta generación». (Éxodo 34: 6-7, la cursiva y la negrita son nuestras).

Dios agota todo el tiempo que sea necesario para manifestar su misericordia, revelando así su amor; pero como es justo, no puede tener por inocente al que no se aparta del pecado.

### Participante 3: Cuando Dios ejecuta su juicio, ¿cuáles elementos siempre están presentes?

En la Biblia, el juicio de Dios tiene un aspecto positivo y uno negativo. Es positivo para los fieles del pueblo de Dios (Deuteronomio 32: 36) ya que procura librarlos de las manos opresoras. Cuando Dios juzga, significa en primer lugar que él libera, salva, vindica y protege a sus hijos.

Génesis 3: El Señor como juez sentencia a la serpiente y les muestra a nuestros primeros padres las consecuencias de su transgresión, al mismo tiempo los cubre de pieles y promete un Redentor (Génesis 3: 15). Aquí vemos que condena, por un lado, y salvación por el otro.

Génesis 4: Caín mata a su hermano Abel, el Señor le muestra las consecuencias de su manera de actuar, pero al mismo tiempo le coloca una señal en la frente para que nadie lo mate y advierte que la persona que mate a Caín recibirá el castigo multiplicado por siete. Notamos la consecuencia del pecado y el amor de Dios por Caín.

#### Participante 1:

ıli-

en ti-

la

Génesis 6: El texto dice que la maldad de los hombres era mucha en la tierra y había mucha violencia (6: 5, 11). Después de 120 años de advertencias vino el diluvio, en el que perecieron los malvados y Dios salvó a la familia de Noé. Los 120 años de proclamación de Noé muestran el amor de Dios por los antediluvianos, mientras que el diluvio muestra sus juicios.

Génesis 11: Los seres humanos se habían unido para construir una torre que desafiaba la voluntad de Dios. Al igual que los casos anteriores, el Señor, en vez de castigarlos, les muestra su amor al confundir su lenguaje y esparcirlos sobre la tierra.

#### Participante 2:

Daniel 7: El libro de Daniel presenta a Dios como el Juez de toda la tierra, nos pone en perspectiva al mostrarnos que, en los últimos días, una entidad apóstata y malvada perseguirá a los santos de Dios. Daniel 7: 21-22 dice:

«Veía yo que este cuerno hacía guerra contra los santos y los vencía, hasta que vino el Anciano de días, y se hizo justicia a los santos del Altísimo; y llegó el tiempo, y los santos recibieron el reino» (el destacado es nuestro).

El poder opresor recibe el juicio condenatorio por matar a inocentes por causa de su fidelidad, mientras que estos desfavorecidos fueron vindicados (salvados) de las manos enemigas.

Entrevistador: Es interesante cómo el juicio de Dios se debe a su amor por nosotros. ¿Se imaginan que el pecado nunca tenga fin? Eso sí revelaría que Dios abandonó la tierra y la dejó a merced de Satanás, pero como él nos ama, eliminará el pecado. En todos los juicios divinos vemos cómo la misericordia de Dios se hace evidente.

# Panorama global:

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases).

# Proyecto misionero: «Una buena noticia»

¿Por qué el juicio es una buena noticia, y no una mala? En clase, hablen del papel de Jesús por nosotros en el juicio. ¿Cómo puede esto motivarnos a ser fieles a él, sabiendo que solo por lo que él ha hecho por nosotros podemos tener la esperanza de la salvación?

La lección de esta semana revela a un Dios de amor infinito que hace todo lo posible para salvarnos. El da testimonio de la realidad divina de que el Cielo ha hecho todo lo posible para salvar a toda la humanidad. Piensen, como clase, en qué cosas pueden hacer para dar a conocer a la comunidad las buenas nuevas de salvación. En el papel que les entregaron escriban las «Buenas noticias».

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

**Relato misionero:** (Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

#### Nuevo horizonte

### División en clases

#### Informe secretarial

**Tiempo de la lección:** Cuando muchos cristianos piensan en el juicio, tienden a cargarse de miedo. Visualizan a Dios en su trono celestial, sentado como el Juez supremo del universo, sopesando las buenas obras contra las malas obras de ellos. Tienen esta vaga noción de que, si sus buenas obras superan a las malas, se salvarán. Si, por casualidad, sus malas obras pesan más que sus buenas obras, se perderán.

En el repaso de la lección de esta semana, descubriremos que esta visión del juicio no solo es falsa, sino además es uno de los engaños del diablo para distorsionar el carácter de Dios. Es tiempo de las clases.

# Clausura del programa

Este Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia.

Club de Lectura: Durante esta semana estaremos estudiando la última parte del capítulo 2 del libro Volviendo al corazón del adventismo.

#### Conclusión

**Apocalipsis 14: 6-7:** Sabiendo el Señor que la tierra será juzgada y que aún hay tiempo de libranos del mal, nos ha dejado una comisión de predicar el mensaje del primer Ángel:

«En medio del cielo vi volar otro ángel que tenía el evangelio eterno para predicarlo a los habitantes de la tierra, a toda nación, tribu, lengua y pueblo. Decía a gran voz: "¡Temed a Dios y dadle gloria, porque la hora de su juicio ha llegado! ¡Adorad a aquel que hizo el cielo y la tierra, el mar y las fuentes de las aguas!"».

El evangelio (buenas nuevas) tiene como contenido que el juicio de Dios ha llegado. El juicio es buenas nuevas porque nos advierte de la inminente destrucción de la tierra y nos motiva adorar al Creador, porque no hay ninguna condenación hay para los que están en Cristo Jesús (ver Romanos 8: 1).

Himno final: 181, Una esperanza.

Oración final.

Alexander Fernández

Papel en forma de periódico para el proyecto misionero, «Buenas noticias» p, 19.

# **BUENAS NOTICIAS**

**BUENAS NOTICIAS**